

grero de la América española durante el siglo xvii, existe una población llamada San Basilio de Palenque, que fue precisamente éso: un palenque de negros alzados fundado hacia 1600, cuando empezaron a predominar los esclavos bantús, que llevó una vida prácticamente independiente hasta hace pocas décadas, cuyos habitantes más viejos hablan todavía entre ellos los restos de una lengua criolla que constituye un rico depósito de africanismos al cual haremos numerosas referencias. Y, ahora sí, al grano.

EL DOCTOR ANTONIO TOVAR Y LAS LENGUAS INDÍGENAS

El Instituto Caro y Cuervo revitaliza la investigación en las lenguas indígenas colombianas al invitar nuevamente al doctor Antonio Tovar para que continúe guiando y orientando científicamente las investigaciones en la "Sección de lenguas indígenas" del mismo Instituto.

Del 31 de agosto al 25 de septiembre de 1981, el doctor Tovar, eminente y reconocida autoridad internacional en lenguas americanas, dictó en el Seminario Andrés Bello tres cursos intensivos sobre "Introducción a la lingüística general de las lenguas americanas", "La familia lingüística chibcha" y "Las lenguas arahuacas".

En el curso "Introducción a la lingüística general de las lenguas americanas" se dieron orientaciones introductorias a la metodología y marco teórico lingüístico a las personas deseosas de iniciar actividades investigativas en lenguas indígenas. El curso de "La familia lingüística chibcha" se ofreció para las personas ya iniciadas en la investigación de lenguas aborígenes, con el fin de aplicar en el chibcha un examen acerca de los lazos de parentesco con otras lenguas autóctonas, algunas de ellas pervivientes hoy en día. En el estudio de "Las lenguas arahuacas" se recibieron las riquísimas y muy variadas experiencias investigativas del doctor Tovar, ilustradas por un interesante trabajo que él ha venido adelantando sobre el particular. A recibir sus sabias y experimentadas enseñanzas concurrió un selecto grupo de participantes colombianos y algunos extranjeros, que de una u otra forma están vinculados al difícil campo de la investigación de las lenguas ágrafas.

La mayoría de los que asistieron al curso son alumnos del Seminario Andrés Bello y profesores de universidades colombianas; los demás son alumnos universitarios de último año o que están ya adelantando su tesis o trabajo de grado para obtener su título profesional y

cuyos trabajos se refieren a algún aspecto de las lenguas indígenas colombianas.

La interdisciplinariedad de los asistentes así como sus polifacéticas experiencias favorecieron el clima de enriquecimiento interpersonal, que a la par sirvió de motivación para avanzar con mayor entereza en pro de las lenguas americanas y particularmente de las lenguas indígenas colombianas.

Es indudable que el interés despertado tuvo su génesis en los planteamientos científicos expuestos por el doctor Tovar.

CERTAMEN CAPITOLINVM XXXIII

OMNIBVS PROSAE LATINAE ORATIONIS LATINORVMQUE CARMINVM
STVDIOSIS HOMINIBVS PROPOSITVM A. MDCCCCLXXXI

INSTITVTVM Romanis studiis provehendis, auspiciis apud Italos Administro bonis cultus humani civilisque servandis et Romanae civitatis Magistro, ad novum Capitolinum certamen prosae Latinae orationis Latinorumque carminum omnes omnium gentium Latini sermonis studiosos homines invitat, sperans fore ut ex nobilissimorum ingeniorum concertatione aliquid emicet, quod Quiritium maiestate facundiaque sit dignum.

Certaminis praemium, quod Urbis Praemium nuncupatur, erit argenteum sigillum, lupam Capitolinam imitatum, honorificentissimum Romanae civitatis munus, in basi victoris nomen atque annum et diem certaminis praefereens. Huic sigillo Administer bonis cultus humani civilisque servandis quingenta denariorum Italicorum milia ex aerario adici iussit.

Ceteri petitores, qui digni habiti sint, laude ornabuntur. Ex iis autem qui victori proximus de agone discesserit, argenteo nummo decorabitur, a civitate Romana item donato, qui in antica parte Capitoli imaginem, in aversa litterati viri nomen atque annum diemque certaminis exhibebit. Huic quoque muneri Administer bonis cultus humani civilisque servandis ducenta et quinquaginta milia denariorum Italicorum ex aerario iussit addi.

Scripta quae praemio ornabuntur typis excudenda, si visum erit, curabit Institutum Romanis studiis provehendis, ac proinde post annum tantum integrum erit auctoribus eadem in lucem edere.